

# EL OBRERO

Elche 11 Julio 1937

ORGANÓ DEL PARTIDO SOCIALISTA

AÑO XIII-Núm. 563

## Ayuda que no debía habernos faltado

A la hora que escribimos no sabemos si el Comité de No Intervención, ese trágico Comité que tantos perjuicios nos ha ocasionado, habrá dado por terminadas sus funciones. Al nacer constituyó una monstruosidad jurídica de tal naturaleza; la mayor que hemos conocido en el transcurso de los siglos. Seguros estamos que al pasar el tiempo y recoger la Historia la epopeya gloriosa del pueblo español, nadie podrá creer sea cierto, que por parte del extranjero hayamos recibido el trato injusto a que hemos sido sometidos. Y si en la teoría hemos recibido un trato injusto, en la práctica hemos palpado y sentido en nuestro propio cuerpo la enormidad de esta injusticia.

Hemos dicho infinidad de veces, y queremos que cole muy hondo en la conciencia de combatientes, y retaguardia, que la guerra la han de ganar nuestras armas, que no esperemos a que la victoria se nos sirva en bandeja. Un año de guerra nos ha proporcionado suficientes y dolorosas enseñanzas para saber a que atenernos. La política recibida seguida por Inglaterra y Francia, no queriendo enterarse de lo que todos veíamos, ha contribuido a crear la situación que en la actualidad se encuentra Europa por la ambición del fascismo, cuyos fines no se ha preocupado en desfigurar y más bien ha exaltado para atemorizar a quienes nada podían temer, si atajar esta situación hubiera sido su propósito.

La dominación de Abisinia fué un golpe para Inglaterra y Francia que su pánico desmedido no les permitió acusar.

Hoy las ambiciones del fascismo son de mayores vuelos. Si en su camino no hubiera encontrado la heroica resistencia de este pueblo que sabe perder la vida antes que vivir esclavo y hubiera dominado España, Europa en muy pocos años hubiera sido invadida por los ejércitos pardos.

La dominación de nuestro país, les hubiera permitido colocar su avanzada en las montañas pirenaicas que serían un peligro constante para Francia. Las Islas Canarias, importante posición para dominar buena parte del Oeste africano, que, debilitado por la conquista de Abisinia, sería una factoría fascista, y cantera inagotable, para el fascismo extraer abundan-

te material humano, ya que el bético lo proporcionaría en buena cantidad nuestra España

Con la conquista completa de Abisinia, y anulación absoluta de las Somalia francesa e inglesa, consiguió el fascismo un punto estratégico para futuras aventuras en Océano Indico y la dominación de la parte central del Este de Africa. Ocupado nuestro protectorado de Africa por Alemania y las Islas Baleares por Italia, la plaza de Gibraltar no representaría nada y estaría a merced de estas dos poten-

cias que serían dueñas del Mediterráneo.

¿Sería difícil pronosticar la suerte que correrían otros pequeños estados europeos, después de conseguido el fascismo realizar este plan, o dicho con más claridad, después de conquistada España? Enardecidos por los triunfos obtenidos al amparo de la más abyecta monstruosidad y del pánico de las democracias, pronto el fascismo emprendería la conquista, que disfraczaría con un nombre cualquiera para justificar la intervención de

países situados en el centro de Europa. Bélgica, Holanda, Checoslovaquia, serían las víctimas propiciatorias, y lo que hoy, Francia e Inglaterra no han querido ver en España, tendrían que padecerlo en sus propias casas. Querer evitar la guerra, cuya amenaza se cierne sobre Europa, más que por otra cosa por la debilidad manifiesta en sancionar transgresiones al Derecho Internacional, es fomentarla para el futuro, y de unas proporciones insospechadas.

El pueblo español al defender su libertad, defiende la paz y tranquilidad de Europa. El porvenir del proletariado mundial. Bien seguro estamos de ello, aunque los demás, llevados de su egoísmo no lo entiendan así. No obstante esta realidad, no se ha correspondido a nuestro sacrificio en la medida que lo hemos prestado y estamos prestando. Hijo de las democracias es ese Comité de «No Intervención», que proponiéndoselo no lo hubiera hecho peor. La ayuda proletaria también ha dejado bastante que desear. En un año se han invertido toneladas de papel en mensajes de adhesión; frases y párrafos de aliento, que por nuestra parte no ha flaqueado. Mucho, en extremo agradecemos la buena intención que anima a los camaradas de fuera cuando se conducen de esta forma, pero eso no pasan de ser mensajes de papel, que de bien poco nos sirven para hacer frente a las balas.

No es esa la ayuda que necesitamos. Es la que nos corresponde, la que nunca nos debió faltar. Si las democracias cierran los ojos ante el peligro, el proletariado no puede hacer lo mismo. Consideremos, y quizá debido a que en nuestros oídos ha sonado el estampido del cañón, que la clase trabajadora mundial debe exigir que se nos haga justicia. Es a lo menos que tenemos derecho. ¿Vale la pena que para conseguir esto el proletariado mundial emprenda una intensa y activa campaña? Preguntamos que debemos contestar nosotros, por si al hacerla a los demás nos infieren un nuevo agravio.

Contra todo y contra todos, hemos luchado por espacio de un año. Sabemos también que con medios venceremos. Hemos sabido resistir y sabremos vencer. A costa de grandes sacrificios. Mayores aún de los que hemos realizado, pero venceremos, porque lo merecemos, y porque, si no la razón, se impondrán las armas.

### Nuestra ofensiva en el Centro

El parte de guerra de hoy es de los más halagüeños que se ha transmitido desde el Ministerio de Defensa. Halagüeño por lo logrado y por lo que promete para el futuro. El cerco de Madrid, el famoso sitio de la capital de la República, se desmorona rápidamente a cada día. El teléfono nos trae cada hora una nueva muestra de la potencialidad de nuestras tropas que están demostrando al mundo que España cuenta con un Ejército capaz de medirse con la táctica de los ejércitos más famosos. En los frentes de Madrid la totalidad de las iniciativas bélicas corren a cargo de nuestros soldados. El empujón que se ha dado en el sector de Villaverde a Usera ha colocado en muy serio peligro a los invasores. En Brunete hemos hecho OCHENTA Y UN prisionero. Las comunicaciones por carretera con Toledo han quedado rotas en absoluto. Nuestras posiciones de Sesefia se han consolidado. Nuestras tropas entran al asalto dando el pecho. En el sector del Tajo un golpe de mano ha deshecho las comunicaciones ferroviarias de Toledo. Toledo se halla en una situación de aislamiento grave para los facciosos.

Por otra parte la acción de nuestra aviación ha sido estupenda sobre los frentes de Madrid. Estamos en posesión de Brunete y cerca, muy cerca, de Villanueva de la Cañada. La guerra, hemos dicho muchas veces, se ganará en Madrid y en Madrid la estamos ganando con un tesón grande. El enemigo que ha tenido muchos meses para fortificarse vé con sorpresa que nuestros soldados asaltan sus trincheras fortificadas, que se le hacen muchos prisioneros y que Madrid se pierde ya en su esperanza definitivamente como se les va perdiendo de vista. Tenemos una gran confianza en nuestros bravos combatientes y creemos que la guerra, con estos avances, rápidamente consolidados, adquiere un matiz interesantísimo. En el campo faccioso se observa confusión y actividad, los jefes facciosos no saben donde acudir para tapar las grietas de su cerco roto ya en muchos sitios. Se acercan días de gloria para la causa del pueblo.

### Comisión Municipal de Abastos

Se pone en conocimiento del pueblo, que el próximo lunes día 12 del corriente, se pondrá a la venta en todos los establecimientos de esta localidad, bacalao, chocolate, alubias, por medio de la tarjeta de racionamiento que se está repartiendo en la actualidad, mediante las siguientes normas:

Bacalao, 250 gramos, (media libra), por persona incluida en tarjeta.

Chocolate, dos onzas por persona incluida en tarjeta.

Alubias, 80 gramos por persona incluida en tarjeta.

Los precios para el público serán los siguientes: Bacalao, 4 pesetas kilo. Chocolate: 2'40 ptas. la libra. Alubias: 2'60 ptas. el kilo.

Lo que se pone en conocimiento del pueblo para que recojan sus carnets de aprovisionamiento aquellos que todavía no lo hayan hecho.

Elche, 9 de julio de 1937.—LA COMISION

**Cañizares toma posesión de su nuevo cargo**

Por orden de la Superioridad, ha tomado en el día 1.º de Julio, posesión y designado por el Gobierno, del cargo de Comisario Político de las Fuerzas Aéreas de la Ribera y de la Escuela de Alumnos-Pilotos, el popular Comisario Político de la recluta general del Arma de Aviación, nuestro camarada Antonio Cañizares Penalva.

Los Alumnos-Pilotos, Jefes y Profesores, recibieron al Comisario Político en rigurosa formación, presentándole a l Sr. Coronel Riaños.

También todas las Fuerzas Aéreas de la Ribera, recibieron al popular Comisario Político Cañizares en la misma rigurosa formación. Soldados, Jefes y Oficiales, permanecieron firmes mientras Cañizares pronunció dos discursos diferentes; uno a los Alumnos y Profesores de la Escuela de Pilotos, y el otro a la demás Fuerza.

Fueron dos sublimes disertaciones y aunque diferentes como tenemos dicho, en ambas puntualizó un extremo, cual era estar dispuesto a hacer cumplir la circular del Excelentísimo Señor Ministro de Defensa Nacional en lo relativo a la labor de proselitismo de partidos entre las unidades militares. Se extendió en muchas consideraciones y las Fuerzas le aplaudieron con frenesí, habiendo después un desfile ante el Comisario Cañizares y el Coronel Riaños.

Hubo una frase muy elocuente pronunciada por Cañizares: «Entre el Ejército, e incluso entre la retaguardia no debe existir ideologías ni hombres de partido, sino sólo defensores de la República sin pretensiones proselitistas.

El que ésto no hiciera, lesionará la defensa de la República, por lo que él, obrará en ese caso como Comisario del Gobierno y no como cordial correligionario».

El nombramiento de Cañizares como Comisario Político para Base tan importante, como también para la Escuela de Alumnos, lo consideramos un gran acierto y un gran beneficio.

Celebraremos muy de veras que, el camarada Cañizares, tan popular por su extensa labor como Comisario Político de la Aviación para la recluta general del Arma, en estos momentos, a más de esa labor, sea el hombre destinado para tan difícil misión en la Ribera.

Puede que sea Cañizares el más perjudicado físicamente en este nuevo cargo a más de sus ya adquiridas obligaciones, pero nosotros que le conocemos, tenemos la seguridad de que sabrá hacerle frente a tan enorme trabajo, en beneficio de la causa.

No nos atrevemos ante este nombramiento a felicitar a Cañizares o pedirle resignación por su mucho trabajo. Por lo menos EL OBRERO se felicita.

**U. G. T.  
La Federación Local de Sociedades Obreras,  
al Pueblo Trabajador**

En la reunión celebrada por la Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores el día 24 del actual, se acordó lo siguiente: *A la vista de la considerable alza en los precios de las mercancías, que ha entrañado, como consecuencia, una elevación en los salarios, la Comisión Ejecutiva estimó de necesidad urgente el establecer una severa política restrictiva sobre todos los factores que provocan el encarecimiento de la vida, y en su propósito de evitar especulaciones lamentables, perjudiciales al pueblo y a la economía nacional, solicita de las Federaciones Nacionales vigilen atentamente la actuación de sus Secciones en los aspectos aludidos, y les ruega designen comisiones investigadoras que conozcan y examinen detenidamente las explotaciones industriales que vienen realizando todas sus Secciones afectas a la U. G. T., llegando si es necesario a sancionar enérgicamente a los negociantes y especuladores abusivos, dando cuenta a esta Comisión Ejecutiva de todos los trabajos realizados en este orden.*

Queremos que la clase trabajadora, deteniendo por un momento sus cotidianas obligaciones, haga examen de conciencia, realice una reflexión profunda y vea, si a través de los once meses largos que llevamos de lucha, ha cumplido con el deber que las circunstancias actuales nos imponen; que todos los componentes de fábricas, controles, comercio, industrias, talleres, sindicatos, den una mirada retrospectiva y después de un analítico estudio de su actuación, vean si en ésta hay algo digno de rectificar.

No debemos olvidar un momento que estamos sosteniendo una dura guerra, que entre otros perjuicios que nos ocasiona, supone el quebranto de la economía; la pérdida de lo mejor de la juventud, lo más activo y que constituye el principal motor de la nación: el resquebrajamiento de todas instituciones, perdiendo el desenvolvimiento y equilibrio normal nuestra nación.

Como consecuencia de no poder realizar con la regularidad necesaria el comercio con el exterior, muchos artículos que en nuestro suelo no se producen en cantidad suficiente para cubrir las necesidades, han escaseado bastante, trayendo como consecuencia el encarecimiento de ellos, por motivo de que en el comercio se determina su precio, según la abundancia o escasez que exista.

Esta elevación experimentada en los artículos, vino a hacer aún más difícil la vida de los obreros, que si en tiempo normal su jornal resultaba insuficiente para atender sus necesidades, con el encarecimiento de los artículos y ganando

el mismo jornal se les hacía la vida materialmente imposible. Sin embargo de ésto, la clase trabajadora de Elche, que siempre ha rivalizado en espíritu de sacrificio y ha sabido atemperar su actuación a las exigencias de las circunstancias, tuvo la suficiente resignación para estar por espacio de diez meses sin percibir aumento de sueldo, a pesar del precio a que se habían colocado los artículos; y fué en el pasado mes de mayo cuando de acuerdo con esta Federación alcanzó un aumento, que todos sabemos, no está en relación con el que han experimentado todos los artículos.

Las autoridades por su parte, con una visión clara de los momentos que vivimos, con el fin de detener la loca carrera que habían tomado los artículos de primera necesidad implantó la política de tasas, barrera que ha contenido a desaprensivos especuladores y ha servido de freno para que los productores, en atención a las circunstancias, renuncien a parte de sus beneficios, anteponiendo el interés colectivo al individual.

Y sabiendo los sacrificios que los obreros están realizando para contener sus naturales deseos de elevación de salarios, y conociendo cuan beneficiosa ha sido la política de tasas para gravar lo menos posible la economía nacional, no podemos menos que reconocer que no todos los sectores han seguido esta línea de conducta. Buena parte del comercio, industria y en general donde se venden o fabrican artículos no sujetos a tasa, se ha desencadenado un afán de ganar dinero, que en otras circunstancias nos parecería justificado, pero que en las presentes nos parece impropio e injusto. No quiere esto decir, que sea deseo nuestro que este sector de la economía local se arruine, pero no podemos estar conformes tampoco, con que se considere éstos los momentos más propicios para ensanchar y redondear negocios. Ni una cosa ni otra. Debe mantenerse el equilibrio necesario para que todo pueda desenvolverse normalmente, y aquilatar-se todo de manera que no resulten pérdidas, ni beneficios fabulosos.

Esta Federación Local se cree en el deber de llamar la atención, en este sentido, a todos sus afiliados que ocupen puestos de responsabilidad de esta índole, para que sean los primeros en ajustar su conducta a estas normas, con ello darán pruebas de haber sabido corresponder e interpretar debidamente a la confianza que en ellos hemos depositado. Proceder de otra forma, es sabotear la causa que todos estamos obligados a defender y de manera indirecta ayudar a nuestro enemigo común.

Elche, 30 de junio de 1937  
Por la Federación Local,  
**EL PRESIDENTE**

**Impulsemos la unidad de la juventud**

Un deber tiene por delante la J. S. U. de España: Incrementar el movimiento de unidad juvenil, activar sus trabajos, poner la fuerza de la unidad al servicio del tiempo, para lograr el triunfo del proletariado español sobre el fascismo.

Se han firmado diversos pactos de alianza. La mejor manera de vigorizar este movimiento juvenil antifascista, consiste en cumplirlos fielmente. Se habla en ellos de constitución de brigadas de choque, de creación de reservas militares, de instrucción premilitar. Pues bien, es preciso que todas estas resoluciones se lleven a la práctica paulatinamente. No podemos olvidar que la comunidad en el trabajo y en la lucha borra toda diferencia ideológica y hace marchar, a grandes pasos, el proceso de unificación, el anhelo espiritual de toda la juventud trabajadora española.

Saltando sobre todos los obstáculos realicemos las bases de todos los pactos de unidad. Trabajemos juntos, jóvenes socialistas unificados, libertarios, republicanos, sin partido.

Incrementemos la producción de la industria y del campo, preparemos militarmente a toda la juventud, luchemos por la unidad indestructible de las fuerzas del Frente Popular.

Con estas tareas cumpliremos nuestro deber fundamental de ser la vanguardia del pueblo en la lucha por la unidad y la victoria.

La consigna está lanzada. A los jóvenes corresponde que no caiga en desierto. A ellos nos dirigimos para que colaboren en las tareas de la producción y de la guerra. Que nuestro esfuerzo generoso no se vierta estérilmente. ¡Impulsemos los trabajos por la unidad de la juventud!

**Sindicato del Ramo de la Alpargata**

Desde mañana lunes, día 12, el horario para la cobranza de este Sindicato, será la siguiente:

Lunes y martes: de 8 a 10 de la noche. Domingo: de 9 a 12 de la mañana.

Los demás días de la semana, queda suprimida la cobranza.

**NATALICIO**

El pasado día 2 del actual, dió a luz una hermosa niña, Carmen Agulló, compañera de nuestro estimado camarada Francisco López, la cual fué registrada con el nombre de Pilar.

Tanto la madre como la recién nacida se hallan en perfecto estado de salud.

Felicidades por tal motivo a tan estimados camaradas.

# A mis camaradas de Elche Fomentemos las Brigadas de Choque

Me encuentro en el frente del Jarama. Es este un frente, como todos; trincheras, artillería, aviación, y muchos miles de camaradas que llevan meses y más meses luchando porque esa canalla fascista no consiga su objetivo. Hoy, ya es diferente; luchan estos camaradas organizados militarmente y con un afán loco de recuperar aquella tierra que vieron ellos perderse palmo a palmo, no por que le faltase valor, no por que no tuviesen energía suficiente para pararles el paso a los invasores que querían cercar nuestro heroico Madrid, sino porque era tan numeroso y tan superior el armamento del enemigo que solo podían nuestros camaradas haciendo una barrera con los pechos y afuerza de sacrificios de muchos de ellos pararles a la orilla de este río del Jarama donde tanta heroicidad demostraron.

¿Pero, qué ocurre ahora? ¡ah! Ocorre una cosa muy natural: Se quejan de ver la diferencia que existe del frente a la retaguardia. Meses enteros durmiendo debajo de los olivos aguantando las inclemencias del tiempo, sin que de sus bocas saliese queja alguna, y ahora, al ver que nuestro Gobierno hace un llamamiento a todos sus hombres para que cooperen en esta lucha como viene obligado a hacerlo todo antifascista, ven que muchos, amparándose en un carnet sindical que ni siquiera saben cual es su contenido, se esfuerzan por seguir haciendo la vida monótona de la retaguardia. Si alguien le recrimina dice éste: Es que sin una retaguardia no se podría sostener la vanguardia. En esto estamos de acuerdo; pero veamos quiénes son los que tienen que estar en la retaguardia y quiénes son los que tienen que estar en la vanguardia. Si pasamos la vista por diferentes frentes veremos a camaradas de treinta y hasta cincuenta años. Vosotros lo sabéis, y, si queréis ignorarlo, fijaros en nuestro glorioso «Batallón Elche». Allí hay camaradas que necesitan, como todos, un pequeño descanso; fijaros en esas columnas internacionales, que abandonaron su patria para venir a defender la nuestra; y, si después de todo, tú camarada, que estás comprendido en el llamamiento que ha hecho nuestro Gobierno, en el que pide a todos los hombres útiles para que empuñen las armas y aquellos que por sus características personales no puedan desempeñar más que servicios auxiliares, sigues todavía pretendiendo apartarte de nuestra guerra, entonces no habrá más remedio que reconocer que con carnet o sin él, eres un traidor a la causa.

Y, ahora, vosotras, mujeres que tenéis vuestros hijos, maridos o novios en el frente, cuando veais a alguien acercarse a vuestro la-

do, preguntarle que edad tiene, y, si éste está comprendido entre los veinte a los veintisiete años escúpele la cara, pues no tiene derecho a vivir entre nosotros.

**Manuel H. TEROL**

Comisario de Guerra

Morata de Tajuña 15 Junio 1937.

## Visado por la censura

## Cursillo de Cultura General en el Instituto de 2.ª Enseñanza

Ilustrísimo señor: Siguiendo normas del Gobierno, en consonancia con el criterio de este Ministerio de favorecer y someter por todos los medios posibles la cultura del pueblo y recogiendo el deseo del Profesorado que entiende que en los momentos actuales no son de descanso, el Ministerio de Instrucción Pública y Sanidad, ha dispuesto:

1.º En los Institutos de 2.ª enseñanza, en los que haya terminado el curso, se abrirá durante las vacaciones de verano un Cursillo de cultura general para el pueblo.

2.º La duración de estas enseñanzas será de dos meses, debiendo comenzar las tareas el día 21 de julio próximo. Las inscripciones serán totalmente gratuitas y se harán en las Secretarías de los Institutos en las localidades donde haya un solo Centro y en la Secretaría única de 2.ª enseñanza en aquellas Capitales que hayan dos o más Institutos. El plazo de estas inscripciones, que se harán por materias, comenzará el día 5 de julio y terminará el 19 del mismo. Tendrán preferencia los obreros de 14 años en adelante. Los alumnos habrán de someterse, para el ingreso, a las normas de selección política que rigen en todos los centros docentes del Estado.

3.º Las disciplinas, objeto de este cursillo, serán: Lengua Castellana (Lengua, interpretación y redacción), Geografía económica, Matemáticas elementales, Nociones de Historia, Nociones de Ciencias físico químicas y Naturales, Dibujo, Nociones de Economía, Taquigrafía y Mecanografía, esta última en los centros en que haya material, y además todas aquellas materias que interesen, de acuerdo con las necesidades locales. A todas estas enseñanzas se les dará un carácter eminentemente elemental y práctico. El número de asistentes a las clases no excederá de 50, procurando hacer los grupos lo más homogéneos posible.

4.º El plan y horario se harán de acuerdo con las exigencias de la vida de los trabajadores en la localidad, girando a la eficacia de

Como consecuencia lógica de la guerra cruenta que estamos sosteniendo contra el fascismo invasor, y con la complacencia vergonzosa de los Gobiernos Democráticos de Francia e Inglaterra, el bloqueo a nuestros puertos es efectivo.

Los piratas del fascismo internacional pueden realizar sus fechorías sin que nadie les moleste lo más mínimo.

Nuestros barcos mercantes indefensos, son el blanco preferido de los torpedos, de los submarinos

alemanes e italianos, hundiendo en las entrañas del mar estos frágiles barquitos pilotados por nuestros heroicos marinos, que arrastran diariamente la vida en las inmensidades del mar con tal de que a nuestro mil voces glorioso Ejército, no le pueda faltar nada para seguir combatiendo con tenacidad al criminal fascismo invasor hasta arrojarle violentamente de nuestras fronteras.

Ante esta realidad ¿Cual es nuestro deber para poder contrarrestar todos estos contratiempos que nos privan en los valiosos artículos de primera necesidad así como también de todo lo que nuestro Ejército y nuestra retaguardia necesitan para poder continuar la terrible lucha que mantenemos contra los enemigos de nuestra patria?

5.º Todos los profesores del Centro tomarán parte de una u otra forma en estas tareas culturales.

6.º La Dirección de cada Centro hará una amplia propaganda de estos Cursos de vulgarización, poniéndolos principalmente en conocimiento de las Sociedades obreras de la localidad e incitando a éstas a dar vida a los Cursillos con su asistencia.

7.º Al final del Cursillo, los Comisarios Directores quedan autorizados para expedir a los alumnos que por su asistencia y aplicación fueran merecedores de él, un certificado de aprovechamiento que, en su día, pueda ser tenido en cuenta por el Ministerio para diversos servicios relacionados con su Departamento.

8.º Las Bibliotecas de los Centros funcionarán durante todo el verano.

9.º Los Comisarios Directores quedan expresamente encargados del cumplimiento de esta orden, dando cuenta al Ministerio cuanto antes del plan y horario y procurando que con antelación los solicitantes lo conozcan.

Valencia 29 de Junio de 1937.

P. D.

**W. Rocas**

Sr. Subsecretario de este Ministerio.

**HORAS DE INSCRIPCION:**

de 7 a 8'30 de la noche.

## Círculo Obrero

Servicio médico para los meses de Julio y Agosto.

Arrabal y Centro:

**D. JERONIMO SÁNCHEZ**

Llano y Sta. María:

**D. ANTONIO BRÚ**

Practicante:

**D. LORENZO CASAS**

do en las entrañas del mar estos frágiles barquitos pilotados por nuestros heroicos marinos, que arrastran diariamente la vida en las inmensidades del mar con tal de que a nuestro mil voces glorioso Ejército, no le pueda faltar nada para seguir combatiendo con tenacidad al criminal fascismo invasor hasta arrojarle violentamente de nuestras fronteras.

Ante esta realidad ¿Cual es nuestro deber para poder contrarrestar todos estos contratiempos que nos privan en los valiosos artículos de primera necesidad así como también de todo lo que nuestro Ejército y nuestra retaguardia necesitan para poder continuar la terrible lucha que mantenemos contra los enemigos de nuestra patria?

Démonos cuenta de los intereses sagrados que nuestros hermanos están defendiendo con heroico sacrificio en las trincheras de la libertad, necesitan el estímulo entusiasta de los que en la retaguardia trabajamos para que a nuestros valientes soldados no les falte nada.

Por todos estos motivos, los que por cualquier causa nos encontramos en la retaguardia debemos sin pérdida de tiempo empezar cuanto antes una labor titánica, encaminada a que nuestros camaradas que luchan en el frente se den cuenta de que los que estamos en el frente de la producción, dándonos cuenta de los trágicos momentos porque atraviesa nuestra patria, cumplimos con nuestro deber en todo momento para que tengan todo lo que necesitan para continuar la lucha que sostenemos: pues debemos darnos cuenta que sin una ligazón fuerte entre el frente y la retaguardia, no es posible ganar la guerra.

Por todos estos hechos tenemos que insistir hasta ver plasmada en la realidad la creación de las Brigadas de Choque, pues si bien es verdad que existen algunas que marchan, sino perfectamente por que se carece aún de una perfecta comprensión de que significan dichas brigadas, por lo menos han conseguido que la producción lleve mejor camino antes de crear las mismas.

¡Camaradas, démonos cuenta que la fábrica es también una trinchera, y que la máquina y los útiles de trabajo son las armas que en la retaguardia pueden combatir al fascismo!

Hace falta producir más y mejor, las brigadas de choque deben ser la palanca que mueva la marcha de la producción por el camino de la prosperidad para que nuestra economía sea, pese a la lucha que sostenemos, una economía fuerte y sana.

SECRETARIADO SINDICAL Y DE PRODUCCION J. S. U.

# EL OBRERO

ALIANZA NACIONAL DE LA JUVENTUD.  
Deber de madre: vacunar a sus hijos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Elche 1 mes 0'60  
Trimestre 2'30 - Extranjero, trimestre 2'80

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
CASA DEL PUEBLO - PLAZA JOAQUIN COSTA, 5

NÚMERO SUELTO 15 CTS.  
25 ejemplares, 3'00 pts.

## EN TORNO A LA UNIDAD Aspectos de nuestra lucha

Ofrece el panorama trágico de la lucha que sostenemos, facetas alentadoras que nos llenan de optimismo y confianza en la victoria del proletariado español. La tónica que se respira en las trincheras es la de la fé en el triunfo definitivo de la España leal, de la España Republicana, y que precisamente por esta razón, porque es Republicana, libre de tutelajes exteriores, sin mediatizaciones onerosas y humillantes, es por lo que está pasando el calvario de ver su suelo hollado por la invasión de esas naciones rapaces e imperialistas. Forzosamente ha de sentirse nuestra conciencia indignada, ante la falacia de los traidores que venden trozos de su patria al extranjero. Han de vibrar nuestras almas a impulsos de la santa ira, al ver los crímenes cometidos con los ancianos, mujeres, y niños indefensos, y no seríamos hombres sino mantuviésemos tenso el ánimo y dispuesta la voluntad para combatir la barbarie que la táctica Alemana imprime a la guerra con sus métodos inicuos de destrucción y aniquilamiento de pueblos enteros. Seríamos peores que débiles mujercuelas, si no sintiésemos nuestro odio natural al invasor, exacerbado por sus procedimientos injustos, inhumanos y desoladores!...

Y aún a pesar de sentir nuestras conciencias vibrantes de indignación y odio, aún a pesar de sentir oprimido el corazón ante los relatos de las atrocidades que cometen las salvajes hordas mercenarias, de ahogarnos con los torrentes de la noble sangre proletaria, derramada heroicamente en defensa de sus más caros ideales, permanecemos en la retaguardia, y somos hombres! ¿Cómo es, que ante todas estas cosas, ante todos estos atropellos, no cojemos todos el fusil y nos vamos a las trincheras, dispuestos a morir antes que permitir que el fascismo haga almoneda del suelo patrio, antes que consentir ser tratados por el poderío de la sinrazón y la injusticia, peor que los esclavos de la gleba? ¿Cómo no preferimos morir dignamente, antes que exponernos a ser cazados como conejos o a ver nuestros rostros llenos de escupitajos y nuestras espaldas sangrantes por los latigazos de los verdugos?

Bien que se comprende esto en las trincheras, y nuestros hermanos de allí oponen su pecho al invasor y mueren dignamente, como hombres, como idealistas, sublimizados por su generoso heroísmo. Su sangre no será estéril a la humanidad futura, ha de agradecer el sacrificio de nuestros mártires. En las trincheras no se discute de política mezquina y baja. En las trincheras luchan y mueren abrazados, el Comunista y el Socialista. El Republicano y el Libertario. Han sellado la unidad con la sangre derramada. Los montones de muertos exigen más moderación en las conductas de la retaguardia. Exigen que se imprima más mesura, a la lengua y a la pluma cuando haya de criticarse la labor de camaradas que han sufrido persecuciones de la burguesía implacable, de camaradas que han soportado privaciones y encarcelamientos en defensa de la causa obrera. Más respeto para los viejos partidos políticos de pura solera idealista, más consideración para sus hombres representativos, que se han mantenido siempre firmes en la lucha por las reivindicaciones de la sufrida clase proletaria.

Todo esto obliga a los que quedamos en la retaguardia que pensemos mas seriamente en la unidad. Es necesario, es indispensable para no malograr los frutos de la victoria. Necesitaremos forzosamente reconstruir sobre las ruinas de nuestro país, una sociedad nueva; un nuevo orden de cosas ha de sustituir a las injusticias pasadas, que, aún tienen reminiscencias en los momentos actuales. El ciclo constructivo que ha de seguir inmediatamente después de la victoria, exige para no ser malogrado, para no ser desviado de sus fines redentores, la unidad sindical y política. Un solo partido político, un solo organismo sindical.

Un año hace aproximadamente que estamos en guerra y desde el principio de ésta todos hemos coincidido en la misma apreciación; todos los sacrificios que sean necesarios para ganar la guerra. En las fábricas perfeccionar e incrementar la producción; en el campo trabajar intensamente, no dejar ni un solo palmo de tierra sin cultivar. Crear brigadas de choque en talleres, fábricas, campo y en todos los lugares de trabajo, para intensificar la producción. Política de tasas para mantener el equilibrio necesario entre el sueldo de los obreros y el coste de la vida. Todos, en lo que ha cabido, salvo excepciones que justifican la regla, hemos dedicado nuestras actividades a producir mas y mejor. El punto de vista de todos los anti-

fascistas ha sido ese, dedicar nuestra atención a que sean aprovechadas todas las energías y encauzarlas por la veriente más beneficiosa para todos.

Sabemos que uno de los aspectos que de manera decisiva influye en la guerra es el Sanitario. Aspecto que ha de ser enfocado, tratado y resuelto por hombres especializados.

Se puede afirmar, que en líneas generales el Gobierno se ha preocupado de esta cuestión, creando hospitales y dotándolos de material, todo lo moderno y abundante que las circunstancias han permitido; organizando la administración y dirección de los mismos, proporcionando personal competente. Todo esto que constituye las principales características que ofrece la Sanidad ha sido atendido, no lo dudamos, en la forma que mejor se ha podido.

Sabemos el importantísimo papel que el factor Médico, desempeña en esta cuestión. Una función delicada, lo reconocemos y lo proclamamos sin reservas de ninguna clase. No negamos tampoco que en Elche, y solo a nuestra localidad se circunscriben nuestras apreciaciones, los Médicos han cumplido desde los primeros momentos bastante bien, pero con toda cordialidad, advertimos, y no se de a nuestras palabras más alcance que el que realmente tienen, que en algunos casos puede ser sorprendida su buena fe, con perjuicio evidente para la guerra. Nos referimos concretamente, a la rapidez que se le pueda imprimir a la curación de heridos, tiempo de convalecencia y momento de dar alta para reintegrarse los curados a sus unidades respectivas. Sobre todo queremos llamar la atención de la clase médica, para que no se deje llevar de los impulsos, que pueden conducirle a perjudicar la guerra. En circunstancias normales, no habría porque objetar ni una palabra a cuanto se pudiera hacer en este sentido con los enfermos, pero en los presentes, retener una curación más del tiempo necesario, o por cualquier causa injustificada demorar la incorporación de los soldados a sus puestos respectivos, consideramos que entraña una gran responsabilidad que seguros estamos nadie a conciencia querrá cargar. Si los médicos por sus muchas ocupaciones no han reparado un momento en que esto pueda ocurrir, deben estar prevenidos y todos los casos estudiarlos con la atención necesaria.

### Ripios de la semana

## LAS COLAS

*La autoridad pretende cortar las colas, pero estas intenciones se quedan solas. Consiguiendo tan solo, al fin y al cabo, igual que los toreros cortar el rabo.*  
*Porque dá en la manía la gente toda de que las colas sean la última moda.*  
*Por esto, estoicamente, aquí hace cola hasta el niño a quien llaman el de la bola.*  
*Para entrar al teatro hay que encolarse, para coger el auto, para afeitarse...*  
*Para que en la farmacia llegue el momento que te vendan el caro medicamento.*  
*Para que en los comercios tengan sus dueños el cambio de un billete de los pequeños.*  
*Para que las mujeres, con gran dominio de nervios, se compongan «a lo abisinio».*  
*Para que sitio dejen propios y extraños en el canal de Riegos al tomar baños.*  
*Y en los cafés y bares hay grandes colas, sobre todo en el juego de carambolas.*  
*Como buscan la sombra por cobijarse, hay cola en los Partidos para afiliarse.*  
*Y en fin, hasta el labriego con gran encono forma su larga cola para el abono.*  
*Mientras que viven muchos «a la bartola» y se llevan el guano sin hacer cola.*

SINAPISMO

## Grandioso Mitin Juvenil

Organizado por la Juventud Socialista Unificada, se celebrará hoy domingo, a las 5 y media de la tarde, en la Plaza de Toros, un grandioso mitin juvenil, en el que tomarán parte los siguientes

ORADORES:

**Juan Iniesta Cuquerella**  
por el Comité Provincial

**Felipe Muñoz Arconada**  
Secretario General de la J. S. U. de Madrid

**MICHAEL WOLF**  
Por la Comisión Internacional de Ayuda a España

**SANTIAGO CARRILLO**  
Secretario General de la Ejecutiva Nacional de la J. S. U.

¡Antifascistas, todos al Mitin de la J. S. U.!